

De sol a sol

AL VUELO

El día de San Isidro, el labrador, ha pasado en San Sebastián como uno de tantos, a excepción de la fiesta que en el Antiguo celebraron los deudos del Santo, y a la que asistieron muchos caseros de los contornos.

En Madrid es de suponer que en la célebre Pradera se congregarían miles de personas de buen humor, desde la infanta Isabel, que nunca falta a orar en la ermita, hasta el último madrileño amigo de la jerga y del jaleo.

Todos habrán bebido el agua milagrosa, que cura

«Si calentura tuvieren,
y no hay para qué decir lo que habrán bebido de Valdepeñas, moraño y otras marcas».

Ha llegado Malvy, siendo muy felicitado por los numerosos amigos con que aquella. Marchará en breve, pero nos visitará de nuevo y quizás pase aquí gran parte del verano.

Una señora se ha suicidado; ha tenido ese mal gusto, ella habrá sabido por qué.

El asunto de los bares y tabernas continúa sin resolverse, y la contraorden de levantar el cerrojazo no acaba de llegar.

Pronto será elegido el campo de aterrizaje para los aparatos de la nueva línea de comunicaciones aéreas, proyecto que ha de favorecer a San Sebastián, según dicen los que se hallan en «autos», mejor dicho, en «aeroplanos».

La Policía ha detenido a un marqués ful, que viajaba en «auto» de su propiedad y que, por donde quería que iba, daba el tiempo, unas veces como marqués y otras como duque, no apareciendo el «verdadero conde» por ninguna parte.

Hoy llueve y las noticias se mojan, llegan a nosotros caladas, pasadas por agua, pero lloran; no es como otros días, que ni seca, ni húmedas parecen por ninguna parte.

Y punto final.

ASORDEP.

Picadillo

«El gobernador de Málaga se propone afilar las cejas y la cabeza a los invertidos.»

«No será una tomadura de pelo malagueña.»

Ese gobernador, si se propone «cortar» por lo sano, no debe olvidar que sería también conveniente «cortar lo podrido».

Un periódico, hablando de Economía nacional, llama a ciertos tópicos «ingastables».

¿Qué relación pueden tener esos tópicos con las suelas de goma?

«Querella por esta contra otro Banco.» Pues si que se está poniendo buena la cosa! Los Bancos se están convirtiendo en «banquillos» para algunos de sus gerentes y directores,

De una revista de teatros, hablando del estreno «La Giralda eres tú»: «La Giralda se aplaudió mucho en Madrid».

«Ya lo creo, desde que la escribió Juarranz. Así que no se ha tocado u aplaudido el famoso pasadoble torero.»

En Martín ha tenido un éxito «San Isidro, el labrador».

«Pues no les quiero decir a ustedes nada el que habrá tenido en la Pradera!»

El amigo Quiles ha publicado una novela que titula «El hombre que aprendió a vivir sin comer».

Si publica también la receta, Quiles se va a hacer rico en unas cuantas semanas.

«Goicoechea llevó a La Habana una carta. Ya se sabe que Goicoechea, sin recomendaciones, no hubiera ido a ninguna parte ni habría llegado» tampoco.

«Un individuo intenta ahorrarse en la Diosa de la Villa y un médico le salva.» Y luego habrá todavía quien dude de la ciencia de los galenos!

«A Belmonte le ofrecen quinientas mil pesetas por veinte corridas.»

Medio millón por estoquear cuarenta toros!

Viniendo bien la cosa, un toro se mata en cinco minutos y, si la Aritmética no miente, cuarenta se despiden en menos de tres horas y media.

Belmonte cobrará ciento cincuenta y un quinientos quince pesetas por hora de trabajo.

¡Trescientos cinco duros por hora! Incluyendo los golletazos. Más que todos los soberanos y jefes de Estado de la tierra juntos.

- De Sociedad. -

Santoral

Mayo 16. Viernes.—Santos Juan Nepomuceno y Honorato.

El sol sale á las 5'47 y se pone á las 8'28. El día 18, luna llena en Escorpio.

Viajes

Llegó de París don Francisco R. Salido, consul de España en Méjico.

—De Narvarre (Navarra), vino Mr. Henry Harwood.

—En viaje de bodas llegaron procedentes de Bermeo don Dionisio Goitia y su esposa.

—De Bilbao, vino el propietario don Joaquín Rica.

—El conocido agente de Bolsa, don Carlos Junquera y distinguida familia, vinieron de Madrid.

—El acaudalado propietario Mr. Herbert Carruther, llegó de León.

—De la capital de Francia vino Mr. Sifresse.

—Mme. Benteyn llegó de sus posesiones de Holanda.

—De Biarritz vinieron Mr. C. A. Nathan y su respetable madre.

—Llegó de Madrid don Francisco de Arcaida, secretario regio, destinado á esta provincia contra la represión del contrabando.

—De Burdeos vino don Agustín Roca.

—El conocido industrial Mr. Jefre Jaytor llegó de Pamplona.

—Don Ventura Villar, acaudalado propietario, vino de Madrid.

—De Bilbao vinieron don Pedro de la Encina y don José Fernández.

—De Vitoria llegó el notable abogado don José Ignacio González.

—El arriesgado aviador don Jerónimo Martos, llegó de Granada.

—Vinieron de Zaragoza don José Puig Campos y don Manuel Ramis.

—De la capital vizcaína llegó don Juan Ramírez.

DENTISTA :: MOLINS :: Plaza Guipúzcoa, 2.º

—Para Bilbao salieron: don Juan Gómez, don Francisco Rodríguez y don Ricardo Lahors.

—Para Deva salieron don Tomás J. Ramos y don Mateo Compte.

Bodas

Ayer á las once de la mañana, en la iglesia del Buen Pastor, se verificó el matrimonial enlace de la encantadora y distinguida señorita tolosana Dolores Zaldívar, con nuestro muy buen amigo don Miguel Echeverría.

Apadrinaron á los contrayentes el padre del novio y la madre de la novia.

Acuse de recibo

El ejercicio de los médicos extranjeros en España

Hemos recibido un folleto editado por el Colegio Médico provincial de Guipúzcoa, en el que se hace detallada historia de esta cuestión tan largamente debatida.

Se inicia el folleto con la copia de la instancia que en 19 de octubre de 1923 dirigieron los médicos guipuzcoanos al Directorio militar, por mediación del presidente de su Colegio, y se insertan a continuación diversos documentos, algunos muy interesantes, tales como cartas de ministros y ex presidentes del Consejo, telefonemas, reales órdenes, comentarios periodísticos, transcripciones de títulos y certificaciones, circulares de Corporaciones médicas y otros semejantes, todos ellos derivados de aquella polémica que todos nuestros lectores recuerdan.

En días venideros haremos de volver sobre este folleto, que se presta a consideraciones y reflexiones muy sugestivas. Sirvan por hoy estas líneas de acuse de recibo y de testimonio de afecto a los médicos guipuzcoanos, honor y orgullo de España, de su ciencia y su honestidad, todos ellos.

Como hemos dicho ya, la representación tendrá lugar el próximo martes, 20 del corriente, a las cinco y media de la tarde, y estamos seguros de que constituirá un acontecimiento teatral.

Verificada la ceremonia, los nuevos esposos e invitados se trasladaron al Hotel Araña, en donde con la proverbial exquisitez fué servido un magnífico almuerzo.

Hubo música, baileto y cuando los recién casados abandonaron aquella reunión, para trasladarse á visitar diversas poblaciones españolas, fueron despedidos con afectuosas frases de cariño.

Nuestra enhorabuena.

Letras de luto

En la mañana de ayer falleció en esta ciudad el conocido señor don José María Arriola y Urresti, siendo muy sentida su muerte entre cuantos le trataron y pudieron apreciar sus bellas prendas personales.

A las once de la mañana de hoy se celebraron solemnes funerales por el eterno descanso de su alma, en la parroquia del Buen Pastor, y acto seguido se verificó la conducción de sus restos mortales á la mansión eterna.

Nos asociamos al profundo dolor que agobia á su esposa doña Romana Zabala e hijos don Manuel y doña Rufina, así como al Gremio de patrones albañiles y Federación patronal de Guipúzcoa, de los cuales era digno miembro el finado.

—En la parroquia de San Vicente se celebraron á las diez de la mañana de ayer los funerales en sufragio del alma de la malograda señorita María Rosa Brufó y González, y á continuación se verificó la conducción de su cadáver al cementerio de Polloe, con numeroso acompañamiento.

Reiteramos nuestro sentido pésame á los difuntos padres y hermanos y demás familia de la finada.

Agradecimiento. — Don Luis Ayestarán, hermano de don Juan Ayestarán, fallecido últimamente, y la demás familia del finado, nos ruegan que por estas líneas, ya que no pueden hacerlo personalmente, hagamos presente su agradecimiento hacia aquellas personas que les testimonian el pésame con motivo de tan triste pérdida, asistiendo á los actos funerales que en sufragio del alma del difunto se celebraron.

Accedemos complacidos al ruego y renovamos á la familia del finado y especialmente á nuestro particular amigo el doctor Ayestarán, la expresión de nuestro sincero pesar.

Una misa.—Habiendo acordado celebrar una misa cantada en sufragio del joven don Eduardo Sayés (q. e. p. d.), los estudiantes del Instituto, compañeros y discípulos del finado, invitan á quienes se honraban con su amistad, asistan á la iglesia de los PP Carmelitas de esta ciudad, á las nueve de mañana sábado.

Comedia francesa

La actuación de André Brûlé en el Gran Casino

A medida que se va aproximando la fecha, se va notando mayor animación en la taquilla del Gran Casino, que no cesa de recibir encargos de localidades para la representación de «Cœur de molineau», la preciosa comedia en cuatro actos, de Louis Artus, que nos dará a conocer la notabilísima Compañía de comedia francesa, a cuyo frente vienen el célebre actor André Brûlé y la eminentísima actriz Madame Lely.

«Cœur de molineau» es una preciosa comedia, trazada toda ella en un lenguaje claro y sencillo, y tiene ese sello característico de frivolidad de las comedias francesas.

Como hemos dicho ya, la representación tendrá lugar el próximo martes, 20 del corriente, a las cinco y media de la tarde, y estamos seguros de que constituirá un acontecimiento teatral.

Club "La Sirena" Todos los martes, jueves, domingos y festivos, baile de Sociedad, de 4 a 9

Gran Casino

CINEMATOGRÁFO

Se celebraron ayer en la sala de fiestas de nuestro primer centro de recreo, las acostumbradas sesiones de cinematógrafo artístico, que estuvieron concurridísimas.

Como todos los días, acudió a la sala de fiestas un público muy numeroso que ocupó por completo las localidades de la sala, quedando muy satisfecho del programa cinematográfico que se proyectó y que estaba compuesto por películas esmeradamente seleccionadas.

Se pasó en primer lugar la película cómica titulada «No hay enemigo pequeño», con la que el público pasó un alegre rato de regocijo, celebrando con carcajadas las escenas cómicas de la película.

A continuación se estrenó la película en cuatro partes, titulada «Cuando el amor nos guía», y en la cual intervienen como protagonista la bellísima y muy notable actriz Viola Dana, favorita de todos los públicos y por la que el del Casino tiene especial predilección.

«Cuando el amor nos guía», es una bella novela sentimental, que fue del agrado de todos.

EL TE DE MODA

Se celebró ayer, como jueves, el te semanal de moda, que, como siempre, estuvo concurridísimo.

En tal día como hoy

San Sebastián hace 30 años

DIA 16 DE MAYO DE 1894

A las diez de la mañana dieron comienzo en el Hospital de Manteo los ejercicios de oposición a la plaza de médico director de dicho establecimiento. De seis opositores que se inscribieron, sólo concursaron cuatro. En el Tribunal examinador hubo también una pequeña variación, pues en lugar del señor Aguilera formó parte don Sabino Uzlayeta.

—Por la mañana, en el Santuario de Lezo, contrajeron matrimonio la bellísima señorita Mercedes Rezola y el Sr. Oliván. Bendijo la unión el arzobispo don Martín Lorenzo Uriz y fueron padrinos don Francisco Oliván, padre del novio y la señorita viuda de Navarro. Asistieron a la ceremonia los padres y hermanos del novio, las señoritas de Oliván, Navazo, Lizarrirribay y Navarro; señoritas de Goicoechea y Lizarrirribay y los señores Oliván (don Francisco), Gayán de Ayala (don Luis), Lizarrirribay y Múgica.

—La señora del segundo oficial de Administración militar don Miguel Conde y Marcos dió a luz una hermosa niña.

—También dió a luz otra niña la esposa del conocido industrial don Tomás Álvarez Fernández.

—Víctima de traidora enfermedad, falleció a los 17 años la señorita Remedios Pérez, hija de don Nicasio, de «La Capital de Guipúzcoa».

—Procedente de Pamplona, vino a Donostia el concejal de aquel Ayuntamiento don Agustín Aztarain.

—El gremio de fabricantes de cerillas nombró a don Juan José Alcorta agente especial en Guipúzcoa para la inspección y vigilancia del impuesto sobre cerillas fosfóricas.

—Las traineras de Oriñ y San Sebastián que se dedicaban a la pesca de hocarte hicieron una bonita campaña, pues trajeron unas 50 toneladas de tan sabroso pescado, que se vendió a razón de 30 a 50 pesetas la tina.

EN FRANCIA

Se venden posesiones de Berrueta

en espléndida región Costa Vasca, a 5 kilómetros de San Juan de Luz, 17 kilómetros Biarritz, 7 kilómetros Hendaya playas. Castillo moderno, amueblado, estado perfecto, libre, 4 salones de recepción, comedores, 9 habitaciones dobles, tocadores, cuartos de baño, agua caliente y fría bajo presión, luz eléctrica, gran edificio para la servidumbre, parque magnífico, árboles seculares, vistas admirables, gran huerto, vergel, río, salto de agua, molino, 2 granjas modelo, 36 hectáreas en una sola parcela, excelente rendimiento. Convendrá también para estación climática reposo. Precio 475.000 francos. Diríjase al propietario:

Chateau Berrueta, Urrugne (Bajos Pirineos)

Obreros pintores

Hacen falta. Sueldo 275 francos por hora. Casa Bouet, 2, Avenue de Verdun, Biarritz.

PROGRAMA	TEATRO VICTORIA EUGENIA	PARA HOY
TARDE		
A las 7	La sin ventura	NOCHE
		A las 10½

Se proyectarán las dos jornadas en cada sesión, de esta popular novela, original del esclarecido literato don José M. Carretero, «El Caballero Audaz».